

## Trabajar en la prevención ante un sismo de gran magnitud

Publicado: Miércoles, 04 Septiembre 2019 18:00

Visto: 17856

---

Texto y fotos: Claudia Argüelles Jimenez



Con la participación del General de División Ramón Pardo Guerra, Jefe del Estado Mayor Nacional de la Defensa, el Representante del Programa Mundial de Alimentos (WFP) Sr. Paolo Mattei, y especialistas de toda la Región oriental y del territorio, se desarrolla en Santiago de Cuba del 4 al 6 de septiembre el Taller de Fortalecimiento de las capacidades de preparativos y respuestas ante un sismo de gran magnitud.

Fortalecer la capacidad de resiliencia en la población y la habilidad local, enfocados en que los decisores, el personal técnico y la población incrementen su capacidad de gestión de riesgo, constituyen los objetivos fundamentales del encuentro desde un enfoque de multirriesgo incluyendo actividades de sensibilización y capacitación.



El aumento de la percepción del riesgo sísmico, la integración, la comunicación, así como la preparación de los actores y la población de las comunidades vulnerables, se ha materializado mediante una campaña de sensibilidad comunitaria (barrio debates, juegos de niños, simulacros) y la participación constante de los medios de comunicación.

Pardo Guerra señaló: “La Tarea Vida ha sido un reflejo constante de todo lo que se ha venido gestando desde la creación de la Defensa Nacional, ahora potenciado con las nuevas tecnologías”.



Desde las universidades el Centro Nacional de Investigaciones Sismológicas (CENAI) tiene un programa de pregrado y posgrado para introducir todas las especialidades que tiene el centro, desde la sismicidad y geodinámica. El trabajo desde la Universidad de Moa inserta a todos los estudiantes y profesores de Geología, y en la Universidad de Oriente se trabaja con la carrera de Ingeniería Civil para todo lo relacionado con diseño sísmico resistente y estudios de construcciones.

Otras de las acciones que se realizan para la prevención se encuentra la divulgación de los estudios realizados tanto en las estructuras de dirección de la provincia, municipio y comunidades, como en las entidades económicas del territorio. Se capacitan además a directivos, funcionarios y especialistas de las comunidades en los fundamentos, vías y acciones de la gestión de riesgo a su nivel, en correspondencia con la identificación del peligro y la vulnerabilidad revelada para cada instancia.